

Expertos refutan que ranking del BM afectó la inversión en Chile

Lunes, 15 de Enero de 2018 - Id nota:700127

Medio : La Segunda
Sección : Economía
Valor publicitario estimado : \$3726400.-
Página : 19
Tamaño : 25 x 32

<http://www.clientes.chileclipping.com/multimedia/20180115/b81797463aa5e8724eed1155a4396ca7.jpg>

Manuel Melero, presidente CNC
No ha afectado la imagen país

"El tema afectó de manera muy marginal en el tema electoral. En lo económico, sabemos que las cifras han ido por otra vía, no necesariamente por lo que indica el Banco Mundial. El episodio no tiene la connotación que se le ha querido dar y no ha afectado la imagen económica ni la reputación de Chile frente a los inversionistas".



Axel Christensen, Blackrock
Importancia marginal

"La importancia de este ranking a la hora de definir una inversión es marginal, tal vez sea un poco más relevante para alguna empresa que quiere establecer una operación en Chile. Sin embargo, para los inversionistas de portafolio, existen otros indicadores más relevantes. El indicador del BM además tiene un rezago y no es a partir de mediciones recientes, eso no lo hace tan útil".



Luis Eduardo Escobar, economista Chile XXI
"Genera desconfianza"

"Este tipo de errores genera desconfianza en la calidad de los productos como el ranking del BM, que son mediciones que incluso recomiendan ajustar políticas públicas. Esto genera un ambiente que no es bueno, pero en términos reales esto es más grave para el BM que para Chile".



Mario Marcel, presidente Banco Central
"Dirigido más a gobiernos"

"El informe Doing Business a donde está dirigido es a tomadores de decisiones de políticas públicas (...) está más dirigido a los gobiernos que a los inversionistas, los inversionistas hacen cada uno sus evaluaciones en base a antecedentes que pueden recopilar".



Joseph Ramos, académico U. Chile
"Creo que nadie le da mucha importancia a estos rankings en general"

"El efecto es negativo, marginalmente en mi opinión. Creo que nadie le da mucha importancia a estos rankings en general. Además, si un inversionista quiere venir al país, indaga y presta muchísima más atención a otras cosas".



Guillermo Araya, gerente de estudios de Rentia 4
"Lo grave es la injerencia en la política interna de un país"

"El dato es un parámetro más, y es sumamente subjetivo, porque un inversionista igual va a evaluar en forma particular su negocio para decidir si invertir o no, y el dato es un parámetro más. Lo grave es la injerencia en la política interna de un país".



Gutenberg Martínez, gerente de inversiones de CHG Capital
"No es el indicador que haga tomar o no la decisión de inversión"

"Es un indicador que se mira, pero más como noticia que como un dato duro macro. Es un indicador más dentro del pool de indicadores, que puede influir en el margen, pero no es el indicador que haga tomar o no la decisión de inversión, es más bien menor".



Patricio Arrau, economista Gerens
Exageración política

"Es una distorsión, pero no es un ranking que afecte demasiado la decisión de inversión, por lo general se siguen indicadores duros del país, la actividad, datos más regulares y no por un ranking cualitativo. Si bien es un hecho que debe investigar el BM, es un hecho que ha sido exagerado políticamente".



WEF vio un escenario diferente al del Banco Mundial

Pese a que en los últimos cuatro años el informe Doing Business (DB) ha sufrido serias modificaciones en sus indicadores, los cuales han hecho que hayamos bajado, desde el lugar 34 (desde el informe de 2014) al 55 (en 2018), otros informes como el "The Global Competitiveness Report" de World Economic Forum (WEF), se han mantenido más o menos constantes en los números de su ranking respecto a Chile entre los años 2013 - 2018. Desde hace cuatro años que el ranking de competitividad tiene a Chile en el puesto 33 de 140 países. La única excepción fue en 2015, que cayó al puesto 35.

DC pide sesión especial por cifras y ME-O, que Piñera se querelle

Sebastián Piñera había mantenido silencio sobre la polémica del Banco Mundial, hasta la mañana de hoy.

De todas formas, la DC ya resolvió que pedirán una sesión especial respecto a la manipulación de información sobre Chile para dañar en el ranking de competitividad Doing Business, del Banco Mundial. "Espero se apruebe por unanimidad", dice el diputado DC, Matías Walker al confirmar las gestiones. "El Presidente electo debe, junto a la Presidenta, encomendar a un grupo transversal de los mejores abogados, el estudio de acciones jurisdiccionales en instancias internacionales", agregó.

El ex candidato Marco Enriquez-Ominami fue más allá: "para que le po-

“Para que le podamos creer (...) Piñera debiera también querellarse”
Marco Enriquez-Ominami
Ex candidato presidencial

damos creer que esté incómodo frente a este evidente beneficio que fue para él, y sólo para él, Piñera debiera anunciar que una de sus primeras medidas no será solamente pedir investigación, sino también querrellarse. Tiene que buscar una sanción". Además, el diputado del Frente Amplio Gabriel Boric dijo en Twitter que el ex ministro de Hacienda de Piñera, Felipe Larraín, es parte del Consejo Consultivo del Banco Mundial, aunque este consejo no tiene relación con el ranking, comentó un cercano al ex ministro.